Se organizó en 14 de sept. un mitin de 5000 obreros contra la intervención. Se protesto contra un sargento que detuvo a 8 compañeros. Se logró la sustitución del sargento, por la insistencia de la demostración.

Matanzas: 10 horas de trabajo 70 c. La huelga anteriormente fue solamente de solidaridad. Despues se lanzaron por sus demandas propias.

Durante piqueteo hirieron a dos compañeros, pero por los protestas los culpables fueron detenidos. Se popularizó la Confederación. Los cc son muy pasivos. Allí no se plantea la situación con toda gravedad como en los otros lugares. Hay 30–35 miembros del Partido, y 30–35 de la Liga. Hay favorables condiciones para el trabajo ferroviario, pero no la hagamos. Huelga de azucareros 35 obreros. Fósforos organizado por un expulsado del P. que hacen un gremio. El ejército apoya en general las huelgas. En Unión de Reyes hay huelgas de centrales. Los campesinos han conseguido las demandas.

Los ABC amenazan a los compañeros, que salgan del pueblo.

Pinar del Río:

Matahambre: La huelga de Matahambre fue traicionada por un miembro del Partido. Hay muchas huelgas agrícolas, tabaco. No se dirige bien por la enfermedad del comp. enviado. Hay muchos que quieren entrar en el Partido.

En Artemisa hay persecución y no dejan hablar del Partido ni de la CNOC.

Julio, sobre el cable de la I.C.

Primera vez nos envía la Comint. instrucciones sobre un gob. obrero camp. Esto es que en M. 1213 vean la posibilidad de un gob. obr. y camp.

Cita la primera parte del cable. Sin autosatisfacción podemos decir que ya desde antes hemos planteado. Habla ampliamente de que ya esto es conocido.

Sobre huelgas. Estamos haciendo esto. Por la apretura de puertas de ómnibus dirigida por la CNOC, se logró ocupar 1000 obreros desocupados.

Se mejora la situación de los obreros. En cuando a los campesinos estamos débiles, pero si hemos hecho algo. Las luchas campesinas están retrasados en comparación con los obreros. Explicación. El peso no es tan agudo. No hay tanto despojo de la tierra. El campesinado se proletariza. Por conducto de la tierra el pierda la tierra. No desconozcamos que existe la lucha por la tierra. Hay que reforzarlo.

\_

<sup>1213</sup> Moscú